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VERBALE RIUNIONE DELL’ASSEMBLEA 
del 26 SETTEMBRE 2011 

 

In data 26 settembre 2011 alle ore 17,45, presso la sala consiliare del Comune 
di Rescaldina, si è riunita l’Assemblea del “Consorzio Sistema Bibliotecario 
Nord-Ovest”. 
 
Ordine del giorno: 
 

1. Approvazione del verbale della seduta del 15-9-2011; 
2. Elezione del Presidente, del Vicepresidente e dei Componenti del Consi-

glio d’Amministrazione; 
3. Elezione del Comitato di Presidenza dell’Assemblea; 

 
Presiede, a norma dell’art. 11 comma 3 dello Statuto, la Presidente dottoressa 
Maira Cacucci. In apertura dei lavori si procede alla verifica del numero legale 
per la validità della seduta. Sono presenti i seguenti Comuni: 
 

COMUNE QUALIFICA NOME Quote Presenze

BARANZATE Assessore alla cultura Claudia Lesmo 1,85% 1

BRESSO Assessore alla cultura Raimondo Valenti 3,37% 1

BUSTO GAROLFO Assessore alla cultura Maira Cacucci (Rescaldina) 2,11% 1

CANEGRATE Assessore alla cultura Alessandro Russo (Solaro) 1,95% 1

CASOREZZO Assessore alle finanze Giulio Longoni 1,12% 1

CERRO MAGGIORE Assessore alla cultura Claudia Lesmo (Baranzate) 2,19% 1

CINISELLO BALSAMO Assessore alla cultura Luciano Fasano 7,14% 1

CORMANO Assessore alla cultura Alessandro Russo (Solaro) 3,21% 1

CORNAREDO Assessore alla cultura Maira Cacucci (Rescaldina) 3,13% 1

CUSANO MILANINO Assessore alla cultura Maira Cacucci (Rescaldina) 2,88% 1

GARBAGNATE MILANESE Assessore alla cultura Samanta Crepaldi 3,74% 1

LAINATE Assessore alla cultura Claudia Lesmo (Baranzate) 3,79% 1

LEGNANO Assessore alla cultura Maira Cacucci (Rescaldina) 5,61% 1

NERVIANO Assessore alla cultura Domenico Marcucci 2,60% 1

NOVATE MILANESE Assessore alla cultura Gian Paolo Ricci 2,95% 1

PADERNO DUGNANO Assessore alla cultura Rodolfo Paolo Tagliabue 5,04% 1

PARABIAGO Assessore alla cultura Mario Grandini 3,40% 1

PERO Assessore alla cultura Alessandro Russo (Solaro) 1,96% 1

PREGNANA MILANESE Assessore alla cultura Gianluca Mirra 1,22% 1

RESCALDINA Assessore alla cultura Maira Cacucci 2,14% 1

RHO Assessore alla cultura Giuseppe Scarfone 5,53% 1

SAN GIORGIO SU LEGNANO Assessore alla cultura Valerio Lazzati 1,24% 1

SENAGO Delegato Silvano Foletti 3,01% 1

SESTO S. GIOVANNI Assessore alla cultura Alessandro Russo (Solaro) 7,74% 1

SETTIMO MILANESE Assessore alla cultura Alessandro Russo (Solaro) 2,74% 1

SOLARO Assessore alla cultura Alessandro Russo 2,11% 1

VANZAGO Assessore alla cultura Alice Gritti 1,47% 1

85,23% 27  
 
Sono quindi presenti 27 Comuni su 34, per un totale di 85,23% delle quote.  
Poiché sono superati i due parametri statutari (2/3 dei rappresentanti degli 
Enti consorziati e 50 % delle quote di partecipazione) l’Assemblea è legal-
mente costituita. 
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Punto n. 1 O.d.G. – APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL 15 SET-

TEMBRE 2011.  
 
Presidente - Maira Cacucci 
 
Possiamo procedere con la verifica delle presenze, anche perché siamo 
veramente vergognosi, io ve lo dico. 
Convocata alle 16:30, 17:45 quasi. Invece di migliorare, peggioriamo.  
 
Direttore CSBNO -  Gianni Stefanini 
 
Do una lettura veloce dei Comuni dei quali abbiamo registrato la presenza. 
Per cui se ci fosse qualche errore... 
Abbiamo il Comune di Baranzate con  il Sindaco, il Comune di Bresso, 
Comune di Busto Garolfo, Comune di Canegrate, Comune di Casorezzo, 
Comune di Cerro Maggiore, Comune di Cinisello Balsamo, Cormano, Cor-
naredo, Cusano Milanino, Garbagnate Milanese, Lainate, Nerviano, Novate 
Milanese, Paderno Dugnano, Parabiago, Pero, Pregnana, Rescaldina, 
Rho, San Giorgio su Legnano, Senago, Sesto San Giovanni, Settimo Mila-
nese, Solaro e Vanzago.  

 
Intervento 

 
Manca sicuramente Legnano, ho la delega di Legnano. Cornaredo non ri-
cordo se è stato ... 
Chi c’è di Casorezzo? 
 
Direttore CSBNO -  Gianni Stefanini 

 
Casorezzo, Giulio Longoni. 
Quindi abbiamo 27 presenze, per un totale di 85,47%. 
La seduta è legale. 
 
Presidente – Maira Cacucci 
  
Effettivamente, fra i punti all'ordine del giorno c'è anche l'approvazione dei 
verbali, anzi del verbale della seduta del 15 di settembre.  
In realtà, il verbale è stato distribuito contestualmente, quindi non so se 
qualcuno ha già avuto modo di controllarlo. 
Decidete in tal senso, se possiamo comunque procedere alla votazione, 
oppure se si ritiene opportuno rinviarla per attuare un controllo sul testo. 
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Assessore di San Giorgio su Legnano – Valerio Lazzati 
   
Noto con dispiacere che vedo che i presenti sono solo 14 e con le deleghe 
arriviamo a 27.  
Quindi, non so per quale motivo questa assenza, specialmente da parte 
della sinistra di questo consorzio, della sinistra politica.  
Questo mi fa molto dispiacere, quindi vuol dire che importanza danno a 
questo Consorzio.  
Mi preoccupa molto, perché mentre fino a ieri ero io che magari dicevo le 
mie, oggi rimango rammaricato di questa assenza pesante in questo mo-
mento in cui si deve nominare un consiglio di amministrazione, e la novità 
del consiglio, un comitato di supporto politico. 
Per cui, se tardiamo ancora un po’, personalmente, siccome alle 6, il mio, 
dico autista ma il mio collega di Parabiago, automaticamente, ha dei pro-
blemi a livello di studio, quindi faccio presente questo. Grazie.   
  
Presidente – Maira Cacucci 
 
Se non ci sono voti o opinioni discordanti circa l'approvazione verbali, li do 
per approvati. Approvati.   
  
(Interventi fuori microfono)   
  
Direttore CSBNO Gianni Stefanini 
   
Astenuti Casorezzo, Solaro, ma con tutte le deleghe? 
San Giorgio e Casorezzo, astenuti.   
  
(Interventi fuori microfono)  
 
Esito della votazione:  
 
Favorevoli: 25 voti (82,87% delle quote) 
Comuni Baranzate, Bresso, Busto Garolfo, Canegrate, Cerro Maggiore, 
Cinisello Balsamo, Cormano, Cornaredo, Cusano Milanino, Garbagnate 
Milanese,  Lainate, Legnano, Nerviano, Novate Milanese, Paderno Du-
gnano, Parabiago, Pero, Pregnana Milanese, Rescaldina, Rho, Senago, 
Sesto San Giovanni, Solaro, Settimo Milanese e Vanzago. 
Contrari: nessuno 
Astenuti: 2 voti (2,36% delle quote) 
Comuni Casorezzo e San Giorgio su Legnano. 
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Punto n. 2 O.d.G. – ELEZIONE DEL PRESIDENTE, VICEPRESIDENTE E 
DEI COMPONENTI DEL CONSIGLIO D’AMMINISTRAZIONE. 
  
Presidente – Maira Cacucci 
  
Bene. Secondo punto all'ordine del giorno, elezione del Presidente, Vice-
presidente e dei componenti del consiglio di amministrazione.   
Passo la parola all'Assessore di Solaro, Russo. Prego.   
  
Assessore di  Solaro – Alessandro Russo 
 
Buonasera a tutti. Finalmente arriviamo a questo parto. 
Io ho un po’ di deleghe, sono uno dei colpevoli, però dare una delega indi-
ca comunque un rapporto di fiducia, e il fatto che all'interno del centrosini-
stra si sia trovata una soluzione pertanto si è ritenuto, chi non ha potuto 
venire, di dare le deleghe.  
Quindi, ovviamente il voto di tutti i membri, di tutti gli assessori che rappre-
sento è dato per scontato, perché sennò non mi avrebbero delegato, que-
sto è ovvio.   
Io, visto che siamo in ritardo, mi limiterei a leggere il documento di indirizzo 
e la lista di proposta del consiglio di amministrazione che abbiamo condivi-
so, di modo che poi si possa fare una discussione.  
Il documento è una bozza che qualcuno ha visto e che è stata fatta girare 
questo pomeriggio, e che abbiamo poi tra le parti politiche ritoccato e rivi-
sto in alcuni suoi aspetti.   
Quindi, io vi leggerò, se voi avete visto l'altro documento, vi leggerò una 
parte con alcune modifiche.  
Fa fede quello che leggo io e che quindi risulterà poi a verbale negli atti ri-
spetto a questa cosa.   
Quindi, leggerò scandendo le parole il più possibile.   
" Elezione del Presidente, del Vicepresidente e dei componenti il consiglio 
d'amministrazione per il mandato amministrativo 2011/2016. Documento di 
indirizzo. 
I candidati, consapevoli delle ristrettezze economiche in cui il CSBNO è 
chiamato ad operare, intendono continuare a lavorare con un'attenzione 
particolare ai processi di innovazione e di ottimizzazione delle prestazioni, 
ricercando senza incidere su qualità e quantità dei servizi resi ulteriore ri-
duzione di costi.  
Per ottenere questi risultati, dal momento che la struttura del CSBNO ope-
ra in stretta connessione con le biblioteche e con i loro modelli organizzati-
vi, sarà necessario affrontare con i comuni consorziati il tema di una più 
forte interazione ed integrazione con la struttura operativa del consorzio si-
stema bibliotecario nord-ovest e le singole biblioteche, in un'ottica di otte-
nimento di più significative e complessive economie di scala, che derivano 
da una visione globale dei processi e dalla ricerca di una più adeguata 
flessibilità operativa.  
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Tale esigenza è rafforzata dalle modificazioni delle tipologie e delle modali-
tà di erogazione dei servizi di back office, per i quali il CSBNO era stato 
costituito che tendono spesso a rivolgersi agli utenti finali.  
L’Opac ne è l’esempio più eclatante.   
In questo contesto si proseguirà anche nel lavoro di analisi organizzativa 
interna avviata dal precedente CDA con l'intento di ricercare assetti che 
siano funzionali alle finalità consortili in un quadro di contenimento della 
spesa.  
Data la difficile situazione finanziaria dei Comuni, il CDA si impegnerà alla 
ricerca di finanziamenti aggiuntivi a quelli delle quote annuali di adesione, 
con la predisposizione di progetti mirati presentati agli enti finanziatori in 
modo autonomo o in partenariato con altri soggetti.   
Lo sviluppo di politiche di collaborazione con soggetti esterni sarà un altro 
ambito di impegno per la realizzazione di economie di scala.  
Da questo punto di vista, a mero titolo esemplificativo della condivisione di 
Media Library Online e di Cafelib con molte altre reti bibliotecarie è indica-
tivo della dimensione e della qualità dei progetti  che si possono realizzare 
attraverso la collaborazione.   
Un altro versante su cui i candidati intendono impegnarsi è quello della ri-
cerca di possibili ampliamenti nella compagine consortile, con l'obiettivo di 
consolidare il CSBNO e di introitare altro capitale di dotazione e quote an-
nuali aggiuntive, a fronte di un modesto incremento di costi per l'allarga-
mento dei destinatari e dei servizi. 
In questo senso si intende aprire un'interlocuzione con la Provincia di Mila-
no per valutare ogni possibile soluzione al riguardo”.   
Questo é il documento, poi segue la lista dei candidati per il consiglio di 
amministrazione.  
Siccome la proposta del Presidente è una proposta..., è una persona che 
non ha mai avuto rapporti con il consorzio, che si chiama Massimo Accari-
si. 
È una figura di grande professionalità, è un neo pensionato che ha passato 
la propria vita lavorando come dirigente nell'ambito della cultura, avendo 
concluso la sua attività professionale nel Comune di Milano come dirigente 
del settore cultura.  
Se volete brevemente vi leggo un po’ il suo curriculum, credo che sia im-
portante visto che è il candidato Presidente   
Massimo Accarisi vive a Monza ed è il Direttore del settore spettacolo e tu-
rismo del Comune di Milano; dirigente pubblico da più di 25 anni, nel corso 
della carriera è responsabile di servizi biblioteca, pubblica istruzione ed at-
tività culturali.  
L’attuale attività consiste nella direzione e coordinamento degli interventi di 
servizi comunali nel campo dei teatri lirici e di prosa, danza, musica, cine-
matografia, turismo, moda e grandi eventi.  
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Nato a Pescia nel ‘46, dopo la maturità classica si laurea in filosofia e con-
segue il diploma del Ministero di Pubblica Istruzione per la preparazione 
agli uffici bibliotecari.  
Dopo un esordio professionale legato alla ricerca motivazionale al marke-
ting presso un'azienda produttrice di macchine per scrivere, si orienta ver-
so il settore pubblico e nel ‘74 è capo ripartizione nel Comune di Brugherio. 
Dal ‘75 al ‘78 è Presidente del Comitato regionale lombardo 
dell’associazione italiana biblioteche, il percorso professionale lo porta a 
misurarsi nel corso degli anni con le innovazioni organizzative e tecnologi-
che che si aprono come possibilità per un miglioramento dei servizi pub-
blici.   
Dagli anni '70 si interessa di linguaggi audiovisivi, dell'automazione delle 
biblioteche e delle tecniche di pianificazione.  
Da oltre vent'anni viene chiamato all'attività di insegnamento nelle scuole, 
corsi per la formazione di bibliotecari e funzionari pubblici.  
Dal ‘94 è nel comitato di direzione e docente al Master in direzione di bi-
blioteca promosso dall'Università Cattolica e dallo Ial-Cisl nazionale di Ve-
nezia.  
Consulente presso studi di architettura e presso enti pubblici nella proget-
tazione e costruzione di nuove biblioteche o di ristrutturazioni organizzative 
dei servizi. 
Partecipa dal 1964 all’attività scientifica e come relatore a convegni, so-
prattutto nel campo biblioteconomico, ma anche nei temi dell'organizza-
zione del lavoro e nei servizi pubblici.  
Seguono una serie di partecipazioni come relatore e quant'altro, e il suo 
curriculum, rispetto alle esperienze professionali, è stato quello di dirigente 
nel Comune di Brugherio, sempre nell'ambito della cultura e dell'istruzione, 
nel Comune di Cinisello Balsamo e nel Comune di Milano.   
Quindi, una figura direi di alto profilo professionale.  
Per quanto riguarda gli altri membri del CDA, la proposta è di nominare 
come Vicepresidente l'attuale Vicepresidente uscente, che è Paolo Campi-
glio, che attualmente è Presidente del Consiglio comunale di Legnano, e 
non mi dilungo sul curriculum perché gli altri sono tutte riconferme, quindi 
conosciamo già tutti, non starei qua a dilungarmi.  
E di nominare come membri del CDA Alice Meietta, Davide Volante e Gian-
franco Picerno. 
Questa è la proposta con il documento allegato.   
Ringrazio il Presidente per la parola concessami.  
 
Presidente – Maira Cacucci 
 
Grazie Assessore Russo. Prego, Assessore di Baranzate.   
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Assessore di Baranzate – Claudia Lesmo   
 
Buonasera. Io porto le deleghe, oltre che di Baranzate, Lainate e Cerro 
Maggiore. Sono Lesmo. 
Come i colleghi componenti l’assemblea ben sapranno, i Comuni di Laina-
te, Cerro Maggiore e Baranzate, amministrati da liste civiche, in previsione 
dell'elezione del nuovo consiglio di amministrazione del consorzio, hanno 
presentato una propria candidatura, come da previsione statutaria.  
Nella qualità di membri di questa assemblea e soci del consorzio, riteniamo 
importante che tutte le anime presenti trovino possibilità di espressione e 
riconoscimento della pari dignità, in un consesso nato per favorire la diffu-
sione della lettura e la promozione della cultura sui territori amministrati.  
Abbiamo avanzato una candidatura che rispondesse a requisiti a nostro 
modo di intendere irrinunciabili, quali un’elevata professionalità in ambito 
lavorativo, attitudini manageriali e capacità di coordinamento, par-
tecipazione attiva nella società civile.  
Abbiamo indicato un professionista appartenente alla società civile e non ai 
partiti, in un'ottica di riavvicinamento della politica ai cittadini.  
Il momento storico che stiamo vivendo, infatti, lancia agli amministratori 
della cosa pubblica un forte messaggio di necessità di cambiamento, e al 
contempo mostra l’inadeguatezza delle risposte che arrivano dalle istitu-
zioni centrali.  
Noi Comuni di Lainate, Cerro Maggiore e Baranzate riteniamo che sia que-
sto il momento per cominciare a dare nel nostro contesto, all'interno del 
consorzio bibliotecario, il segnale del cambiamento.  
Siamo convinti che per definire ed attuare strategie per un futuro in cui la 
cultura eserciti un ruolo fondamentale e rappresenti il perno attorno al qua-
le far girare un paese che cresce, sia oggi necessario aprirsi alla società 
civile, società di cui noi liste civiche siamo piena espressione.  
In questa sede non intendiamo esimerci dal riconoscere anche l'importanza 
dei primi segnali di apertura che ci sono arrivati da alcuni componenti del-
l'assemblea. 
Siamo convinti che cominciare a confrontarci e lavorare insieme sia il pas-
so necessario per abbattere il muro di diffidenza che oggi ci tiene fermi sul-
le nostre reciproche posizioni.  
E quindi, in un'ottica di fiducia, ritiriamo la candidatura che abbiamo pre-
sentato per il consiglio d'amministrazione, quella di Felice Briscese, e ac-
cogliamo con favore la proposta di lavorare insieme successivamente, e 
questo riguarda il punto successivo, nel comitato di presidenza, e ci augu-
riamo che questo sia solo l’inizio di un proficuo rapporto di collaborazione 
volto ad incrementare l'efficacia e l’efficienza delle attività esercitate nel 
consorzio.   
Ovviamente, a seguito di questo ritiro della candidatura, il nostro voto per 
quanto riguarda l'elezione del consiglio d'amministrazione si esprimerà con 
un'astensione. Grazie.   
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Presidente – Maira Cacucci 
 
Grazie per l'intervento, Assessore. Russo, cortesemente, avrei bisogno...   
Nel frattempo, chiedo se ci sono ulteriori o diverse proposte. Prego, As-
sessore di Novate.   
  
Assessore di Novate M.se – Gian Paolo Ricci  
   
Non ho una diversa proposta, volevo solo, anche per spirito di cam-
panilismo, visto che Lozza Maurizio è un cittadino di Novate, e che è stato 
il Presidente del Consorzio da parecchio tempo, mi sembra dal secolo 
scorso, dal millennio scorso, qualcosa del genere, semplicemente, a livello 
personale, poi chiedo all’assemblea di esprimere il nostro apprezzamento, 
il nostro ringraziamento per una presenza e per una dedizione che Mauri-
zio ha dato al Consorzio praticamente, da quello che mi risulta, da quando 
il Consorzio è nato, sostanzialmente.   
Se non sbaglio il consorzio è nato proprio a Novate Milanese, se non erro.   
Fino a poco tempo fa era la sede legale anche del Consorzio, Novate Mila-
nese.   
Lo è anche adesso? Scusate, però la sede operativa è Paderno.   
Quindi, mi sento di poter definire tranquillamente Maurizio come uno dei 
padri fondatori del Consorzio Bibliotecario, che da allora, mi sembra che 
fosse il ‘97, se non sbaglio, correggetemi perché le date le sbaglio tutte, mi 
sembra di poter dire che di strada ne ha fatto parecchia.   
Sia in termini quantitativi, per numero di comuni associati, non so quanti 
fossero all'inizio nel '97, 17, abbiamo quasi raddoppiato direi.   
Quasi raddoppiato. Siamo 34, mi ricordavo 32.    
Poi, non solo quantitativamente dicevo, ma anche per la rilevanza che il 
Consorzio Bibliotecario del nord-ovest ha ormai a livello nazionale, se non 
a livello europeo, come uno dei più grossi e consolidati consorzi biblioteca-
ri presenti.   
Quindi, di tutto questo mi sento di dover ringraziare Maurizio e penso che 
questa cosa sia condivisa dall'unanimità dell'assemblea.  
Penso anche che Novate Milanese si proporrà per fare un ringraziamento 
con i sacri crismi al nostro Presidente uscente nei prossimi giorni.  
 
Presidente – Maira Cacucci 
 
Grazie infinite per l'intervento, ha preceduto un doveroso intervento da par-
te mia, in qualità di Presidente, con il quale intendo salutare e ringraziare a 
nome di tutta l'assemblea, e quindi a nome di tutti i sindaci dei 34 comuni 
consorziati ad oggi, quello che a questo punto, successivamente a questa 
votazione, sarà il nostro ex Presidente del CDA. 
Io penso di poter parlare a nome di tutti, grazie per quanto fatto fino ad ora. 
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Bene, passando dai gioiosi ringraziamenti, ci sono ulteriori proposte? Pre-
go Assessore.   
 
Assessore di Pregnana M.se– Gianluca Mirra  
 
Prima un doveroso ringraziamento al CDA uscente, in particolare al Presi-
dente Lozza per il lavoro svolto in questi anni. 
Rispetto alle candidature proposte, sicuramente tutte valide, propongo sol-
tanto una questione legata alla rappresentanza di genere. 
A tal riguardo ho da proporre una ulteriore candidatura per il CDA, al più 
presto arriverà il curriculum, la proposta è di candidare Luhana Laj, che è 
una giovane donna di Settimo che lavora nel settore dell'editoria, attual-
mente lavora per la ..., ha lavorato per la De Agostini, quindi è del settore, 
e questo per garantire la rappresentanza del genere con una persona che 
è competente. Luhana Laj.  
  
(Intervento fuori microfono)   
  
Assessore di Solaro – Alessandro Russo  
 
Credo che adesso abbiamo verificato in questi minuti, ovviamente la pro-
posta fatta dall'Assessore di Pregnana, ci siamo sentiti anche con gli altri 
membri del centrosinistra. 
Credo che la proposta sia importante, anzi mi scuso per aver fatto dei nomi 
di alcune persone che magari poi non verranno eletti nel CDA, sono sem-
pre cose poco gradevoli.   
Diciamo che ho fatto questo errore, mettiamola così, mi sono confuso.   
Io chiedo a questo punto di sostituire la proposta fatta inizialmente, una 
cosa che è condivisa da tutti coloro che hanno presentato la lista, di sosti-
tuire il nominativo di Davide Volante con il nominativo citato da Gianluca 
Mirra, anche perché le due persone sono più o meno della stessa zona e 
quindi garantirebbero anche la rappresentanza di questi territori.   
Mi unisco anch'io, non l'ho fatto prima perché stavo leggendo, al ringrazia-
mento mio ma anche del Sindaco di Solaro, che mi ha chiesto di farlo, al 
lavoro che ha fatto il Presidente Maurizio Lozza e tutti i membri del CDA, 
soprattutto quelli che come Davide non proseguiranno più questo lavoro, e 
quindi un ringraziamento particolare a Davide Tagliabue, a Viscusi, a ... e a 
Lanfranchi, che hanno fatto un lavoro prezioso nel CDA, insieme al Presi-
dente Lozza.    
Quindi, se siete d'accordo, scusandomi, chiederei di modificare la proposta 
che avevo fatto inizialmente, fermo restando il documento e fermo restan-
do tutti gli altri nominativi che già avevo fatto. 
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Presidente – Maira Cacucci 
 
Quindi, fermo restando il documento, grazie Assessore Russo, fermo gli ul-
teriori nomi, riepilogo, giusto per intenderci.   
Gianfranco Picerno, Luana Laj, Massimo Accarisi, come Presidente, Alice 
Meietta e Paolo Campiglio, quale Vicepresidente. Questa è la proposta fi-
nale?   
Vuole fare una dichiarazione Assessore?   
Bene, questa è la proposta. Ci sono ulteriori proposte, dichiarazioni in me-
rito?   
 
Assessore di Cinisello Balsamo – Luciano Fasano 
 
Sono l'assessore Fasano di Cinisello Balsamo. Volevo associarmi ai rin-
graziamenti al consiglio d'amministrazione uscente, quindi in particolare al 
Presidente Lozza, al Vicepresidente Campiglio e agli altri membri, perché 
sono convinto hanno dato il massimo possibile in una fase anche difficile 
che è stata quella costellata da una serie di cambiamenti sul fronte politico 
nelle maggioranze, dentro al Consorzio, e quindi questo non ha reso sicu-
ramente facile il loro operato, ed è stata anche una fase difficile perché era 
una fase che prevedeva il riavviarsi della discussione sullo statuto, l’aprirsi 
di nuove prospettive, l'avviare di un ragionamento su quelle che saranno 
anche le nuove attività e le nuove sfide che in prospettiva aspetteranno al 
nostro consorzio bibliotecario.  
Credo che le indicazioni abbiano modo di contemperare opportunamente 
diversi criteri, quindi le condivido in toto. 
Sono indicazioni che ci permettono di garantire una presenza territoriale e 
al tempo stesso sono indicazioni che anche presentano ed esprimono delle 
competenze specifiche, cosa che ci sarà particolarmente utile in questa fa-
se nuova del Consorzio, che sarà una fase che dovrà affrontare il tema del-
la riorganizzazione, che dovrà cercare di trovare le condizioni più opportu-
ne per definire delle linee di investimento nuove.  
Sarà una fase che dovrà potenziare progetti importanti come quelli delle 
biblioteche digitali, che già hanno avuto un loro spazio in seno al consorzio 
come il progetto Media Library Online.   
Quindi, penso che siamo davanti ad una elezione di un consiglio 
d’amministrazione che può avere gli ingredienti giusti per affrontare quelle 
che sono le sfide.  
Penso che dobbiamo sottolineare con importanza un aspetto, il fatto che 
siamo riusciti in una riduzione praticamente della metà dei componenti del 
consiglio di amministrazione.  
Siamo passati da 9 a 5 e questa è una scelta che credo vada valorizzata 
perché è una scelta che è stata sofferta, soprattutto nelle dinamiche poi di 
composizione di una adeguata rappresentanza, sia territoriale che politica. 
Questo è stato uno dei motivi per cui non abbiamo avuto modo di includere 
nel percorso, almeno per quanto riguarda il CDA, le liste civiche, e tuttavia  
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abbiamo trovato una soluzione politica sul fronte di quello che è un altro 
organismo di cui si doterà l'assemblea, che è il comitato di presidenza, che 
affiancherà il nostro consiglio di amministrazione nella definizione degli in-
dirizzi strategici, luogo dove siamo riusciti anche a trovare le condizioni per 
una rappresentanza delle liste civiche.   
Credo quindi che in questa fase, che è una fase in cui la cultura deve di-
ventare, a mio avviso, veramente una questione bipartisan per come oggi è 
compressa nei bilanci dei comuni e per come oggi può comunque, malgra-
do le difficoltà, rappresentare un punto e un elemento di sfida e di snodo 
importante per il futuro del paese e per la sua ripartenza.  
Credo che in questa cornice, che anche l'aspetto congiunturale della crisi 
economica, come condizione pesante con la quale dover fare i conti, un 
consiglio di amministrazione con queste caratteristiche e affiancato da un 
comitato di presidenza, come quello che poi andremo a delineare, in un 
quadro che sostanzialmente dal punto di vista della geografia di questo 
consorzio riesce ad allineare forze politiche di sensibilità diverse, sia un ri-
sultato importante, e ovviamente un presupposto importante da cui partire 
per affrontare quelle sfide che oggi riguardano il terreno d'iniziativa cultu-
rale, a partire delle biblioteche, nel contesto degli enti locali, luogo dove, 
secondo me, in modo particolare, come dicevo, sul tema della cultura è es-
senziale per un'intesa che vada oltre le appartenenze politiche del cen-
trodestra, di centrosinistra o delle liste civiche. 
  
Presidente – Maira Cacucci 
  
Grazie Assessore Fasano. Prego, Assessore di San Giorgio, Lazzati. 
 
Assessore di  San Giorgio su Legnano – Valerio Lazzati 
   
Non posso non fare l’intervento perché anch'io devo ringraziare il Presiden-
te uscente e concordo completamente sull'intervento che mi ha preceduto 
di Cinisello, l'amico Fasano.  
Però, non posso neanche fare una critica perché vedo che qui stiamo ri-
specchiando quello che succede in Parlamento, che le decisioni arrivano 
all'ultimo secondo e non preventivamente.   
Quindi, forse una politica italiana che sta cercando di cambiare con molta 
fatica.  
Spero che tutti questi cambiamenti siano propositivi per fare qualcosa di 
meglio e di bene per il futuro. Grazie.   
 
Presidente – Maira Cacucci 
 
Ovviamente, nell'ottica del miglioramento, da questo punto di vista, spe-
riamo tutti di migliorare sempre e comunque.  
Per cui, siamo sicuramente d'accordo, Assessore Lazzati. Votiamo o ab-
biamo ulteriori interventi? Votiamo. Contrari? Astenuti?   
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Direttore CSBNO Gianni Stefanini 
 
Senago, Casorezzo, Baranzate con deleghe.   
  
Presidente – Maira Cacucci 
 
Prego.   
  
Assessore di Casorezzo – Giulio Longoni  
  
Casorezzo si astiene in quanto ha mandato una lettera di dimissioni tempo 
fa. Il motivo è dovuto al fatto che stiamo verificando nei nostri bilanci la 
possibilità di risparmiare il massimo possibile per rimanere nel contesto del 
patto di stabilità.  
Per cui, la nostra scelta di uscire dal consorzio è dovuta in massima parte 
dal motivo finanziario.  
Oltre che ci sentiamo un po’ staccati dal contesto nord-ovest, in quanto for-
se ci sentiamo più vicini al magentino noi come rapporti.  
Per cui, pensiamo di trovare una soluzione con il magentino, che abbiamo 
già iniziato una discussione. 
Abbiamo ricevuto anche una lettera in cui sollecitate un incontro per vede-
re di verificare questa situazione per poter rimanere nel consorzio. Atten-
diamo proposta dal nuovo consiglio. Grazie.   
  
Presidente – Maira Cacucci 
 
Quindi, il resto dei voti sono favorevoli. Abbiamo 5 astenuti. 
 
Direttore CSBNO Gianni Stefanini 
 
La proposta è stata approvata con 22 voti favorevoli, pari al 73,28% delle 
quote. 5 astenuti pari all'11,95% delle quote.   
Per il controllo, prima di avere problemi, gli astenuti, sono Senago, Lainate, 
Cerro Maggiore, Casorezzo e Baranzate. 
 
Presidente – Maira Cacucci 
 
Bene, il secondo punto all'ordine del giorno è approvato.  
 
Esito della votazione:  
 
Favorevoli: 22 voti (73,28% delle quote) 
Comuni Bresso, Busto Garolfo, Canegrate, Cinisello Balsamo, Cormano, 
Cornaredo, Cusano Milanino, Garbagnate Milanese,  Legnano, Nerviano, 
Novate Milanese, Paderno Dugnano, Parabiago, Pero, Pregnana Milane-
se, Rescaldina, Rho, San Giorgio su Legnano, Sesto San Giovanni, Sola-
ro, Settimo Milanese e Vanzago. 
Contrari: nessuno 
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Astenuti: 5 voti (11,95% delle quote) 
Comuni Baranzate, Casorezzo, Cerro Maggiore, Lainate e Senago. 
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Punto n. 3 O.d.G. – ELEZIONE DEL COMITATO DI PRESIDENZA 
DELL’ASSEMBLEA  
 
Presidente – Maira Cacucci 
  
Il terzo punto all'ordine del giorno è l'elezione del comitato di presidenza 
dell'assemblea. Prego Assessore Russo.  
  
Assessore di Solaro – Alessandro Russo 
 
Sarò breve, spero anche di non sbagliarmi, così traiamo subito in-
segnamento dalle giuste considerazioni che ha fatto il collega di San Gior-
gio.  
La proposta riguarda i sindaci dei comuni che sono i titolari in assemblea, 
che a loro volta potranno delegare i loro assessori o consiglieri.   
Quindi, io propongo nell'ufficio di presidenza i seguenti sindaci: come Pre-
sidente il Sindaco del Comune di Rescaldina; come Vicepresidente il sin-
daco del Comune di Sesto San Giovanni; come membri dell'ufficio di presi-
denza il Sindaco del Comune di Baranzate, il Sindaco del Comune di Busto 
Garolfo e il Sindaco del Comune di Paderno Dugnano.   
  
Presidente – Maira Cacucci 
  
Grazie Assessore Russo.   
Ci sono ulteriori interventi e/o proposte?   
Bene, spegnete i telefoni per i prossimi cinque minuti, astenuti? Casorezzo 
e Senago. Contrari? I rimanenti a favore.   
Io colgo l'occasione, mentre si svolgono i dovuti conti, per ringraziare nuo-
vamente l'ex consiglio di amministrazione, l'ex Presidente di tale consiglio, 
per augurare buon lavoro ai nuovi eletti, facenti parte sia del nuovo consi-
glio di amministrazione, sia del cosiddetto comitato di presidenza, che a 
noi piace chiamare come comitato politico, che è quello che sostanzial-
mente dovrà lavorare unitamente al consiglio di amministrazione. 
Ringrazio ovviamente tutti i presenti per essere intervenuti, e sicuramente 
vi preannuncio una assemblea... 
   
(Intervento fuori microfono) 
    
Esattamente, sono certa che il Sindaco di Rescaldina convocherà 
un’assemblea entro la fine dell'anno. 
A tal proposito, mi corre l'obbligo di sollecitare a tutti gli assessori e dele-
gati presenti il pagamento delle quote non versate.  
Signori, se vogliamo farlo funzionare, dobbiamo pagare.   
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E in secondo luogo, rammento l'approvazione in Consiglio Comunale dello 
Statuto entro e non oltre la metà di ottobre, in modo tale da poter giungere 
tutti insieme, metà o fine, entro la fine di ottobre ad un medesimo risultato.  
Ci eravamo riproposti entro la fine di ottobre. Stefanini, può darci il dato.   
  
Direttore CSBNO Gianni Stefanini 
   
Il risultato della votazione ha dato 25 voti favorevoli, pari all'81,10 delle 
quote. Due astenuti pari al 4,12% delle quote.  
 
Esito della votazione:  
 
Favorevoli: 25 voti (81,10% delle quote) 
Comuni Baranzate, Bresso, Busto Garolfo, Canegrate, Cerro Maggiore, 
Cinisello Balsamo, Cormano, Cornaredo, Cusano Milanino, Garbagnate 
Milanese, Lainate, Legnano, Nerviano, Novate Milanese, Paderno Du-
gnano, Parabiago, Pero, Pregnana Milanese, Rescaldina, Rho, San Gior-
gio su Legnano, Sesto San Giovanni, Solaro, Settimo Milanese e Vanza-
go. 
Contrari: nessuno 
Astenuti: 2 voti (4,12% delle quote) 
Comuni Casorezzo e Senago. 
 
  
Presidente – Maira Cacucci 
  
Se non ci sono ulteriori interventi, dichiaro chiusa questa assemblea e vi 
ringrazio.   
 
La seduta viene chiusa alle 18,35. 
 


